

Un nouvel ouvrage de la Salévienne pour découvrir la frontière, il y a plus de 70 ans

A la suite du colloque de novembre 2009, à Ville-la-Grand, la Salévienne, en présence du maire, Raymond Bardet, a présenté le livre "La frontière entre la Haute-Savoie et Genève (1939-1945)". « *C'est de l'importance de la frontière, des difficultés posées à ceux qui tentèrent de la franchir, au rôle de ceux qui tentèrent de s'affranchir des barbelés qu'est consacrée cette nouvelle publication de la Salévienne* », souligne l'historien Claude Barbier.

Jusqu'en 1942, la Haute-Savoie, libre d'occupants, est l'unique territoire français ayant une ouverture sur une démocratie. Tout au long du conflit, des réfugiés et des fugitifs, par milliers, tentèrent de rejoindre la Confédération, généralement avec l'aide de passeurs. Les occupants, Italiens, puis Allemands, tentèrent de maîtriser les flux de personnes, de marchandises. Les résistants, pour qui Genève était une sorte de base arrière, y trouvaient informations, fonds et soutiens.

Nouveaux témoignages

« Pour aborder la frontière sous différents angles et à travers les nombreuses périodes de la Seconde Guerre mondiale, le colloque, en impliquant



Le maire de Ville-la-Grand, Raymond Bardet et Claude Barbier, de la Salévienne.

chercheurs et témoins de l'époque, a permis de découvrir des nouveaux témoignages, ajoute Claude Barbier, Ville-la-Grand a été notamment choisie pour le Juvénat et qui dit Juvénat dit Père Favre, avec le témoignage précieux de Gilbert Ceffa, âgé aujourd'hui de 91 ans. Il était le passeur des réfugiés sous l'autorité du

prêtre résistant, auquel il a consacré "Dix-huit messages de captivité". Cette période que Raymond Bardet souligne dans son avant-propos évoque l'épisode de M. Loinger qui, avec femme et enfants, avait traversé le Foron dans le quartier de Cornières pour rejoindre la Suisse.

Cet ouvrage est le 22^e Echo Salévien. "Connaître son histoire, pour comprendre où l'on va", telle pourrait être la devise de la Salévienne, société d'histoire régionale créée en 1984 et qui a à son actif une cinquantaine d'ouvrages.

RENÉE VUARNET

<http://www.la-salevienne.org>